
 

    

     

                     

                              

                            
 

  
 

 
 

                             

 

 

地域おこし協力隊通信   

活動報告 

先日、友人に会いにアメリカの西海岸南部

へ行ってきました。十年ぶりぐらいの訪問だ

ったので、懐かしいというよりは新鮮に、色

んなことが私の中に飛びこんでくる感じが

しました。日本に居るだけだと分からないこ

とが、その場に行くだけで肌で感じとれる貴

重な経験でした。 

英語でよく「Think outside the box.」（箱

の外を考える→既成概念にとらわれず考え

る）と言いますが、箱の外を考えるためには

箱の外に出ることも大事なんじゃないかと

思います。なので、机から離れて町内外の色

んな所に足を運ぶようにしています。 

それでも、まだ私の枠を越えられずお会い

できてない人や見られていない剣淵の顔が

沢山存在します。もっと外に出て、色んな出

会いを経験していきたいです。 

「“Think outside the box.”箱の外側って…。」 〈 青木隊員               〉 

〈佐々木隊員〉 2 回目の剣淵町での春を迎えて、改めてここがすごい

と感じるのは、色鮮やかな花が至る所に咲いているこ

とです。今まで特別、花に関心があるわけではなかっ

たのですが、こちらへ来てから花に目がいくことが増

え、こんなに美しいものだったのか～と気づきました。      

「咲き誇っている」という言葉がぴったりで、つい

写真を撮りたくなります。自然のものだけでなく、お

家の庭に植えられた花もとても綺麗にお手入れされて

おり、見るたびに癒されている方も沢山いらっしゃる

だろうと思います。農家さんが多いから、植物を育て

るのがお上手なのでしょうか。 

 さて、この 6 月は『けんぶち絵本の里を創ろう会』

が発足されてちょうど 30 年。色々な催し物や記念グッ

ズが企画されており、とても楽しみです。絵本の世界

のような綺麗な景色を撮影して、感動した気持ちをそ

のまま町のＰＲに繋げられたらと思います。 

 

特にたんぽぽの数の 

多さに驚いています。 



 
農家民泊を体験してきました。大規模農業をやりたいと東京から遠

軽町白滝に移住し、麦、じゃがいも、ビート、スイートコーンなどを

作付している江面さん家族にお世話になりました。農泊に興味を持た

れている方の参考になることを願い、体験談を記述します。 

江面さんが農家民泊を始めた理由は、地域内の人手不足。人口減少

と高齢化で農作業ができる人が減ってしまい、繁忙期になると地域内

で人手の取り合いとなる問題がありました。これを解消するために、

地域外から農業に興味を持っている人に来てもらい、農作業をお手伝

いしてもらおうと農家民泊をスタート。今では、年間 50 人ほどの方々

が、ボランティアとして農作業のお手伝いに来ているそうです。 

農泊は、本当の意味で消費者に生産者の顔がみえる関係を築きま

す。農泊利用者（消費者）は、農家さんの家庭料理から農産物の味を

知り、自ら土に触れる農作業と農家の日常生活から、生産者の想いや

苦労を理解します。そして、農業を共感し、応援したいというファン

心が生まれ、この農家さんから農産物を買いたいと思うようです。 

正直なところ、農泊体験に伺う前、多少の“おもてなし”を期待し

ていました。しかし、特別なことはなく、農作業や食事をしながら、

お互いの話をして体験期間を終えました。農業に興味を持っている方

は、普段のままの農家生活を体験したいと思っているようです。 
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〈鈴木隊員〉 

KEMBUCHI Handmade Fes 2018 で 

剣淵農業ＰＲブースを出店!! 

試食にポテトチップス、試飲に

キヌア茶を出しました。 

地域おこし協力隊 の Facebook
フェイスブック

 ページ   http://www.facebook.com/kembuchicok/ 

〈小西隊員〉 
早いもので、剣淵に来てから 1 か月が経ちました。剣淵の印象は「あった 

かい」です。私の出身地、奈良よりはもちろん寒いのですが、「遠くからよく

来たね」「がんばってね」など、あったかいお言葉をかけてくださることが多

く、ありがたいなあと思いながら過ごしています。 

農作物の播種や定植が始まったということで、お手伝い 

        に行かせていただきました。オクラ、水稲、トマト、バジル。 

初めての作業がほとんど。やったことがあるものでも農家 

さんによってやり方が違うので、とても勉強になります。 

これからもさまざまな作物のお手伝いをしながら剣淵の農 

業を学んでいきたいです。 

 また、町所有の畑をお借りして、野菜の栽培にチャ 

レンジさせていただけることになりました。適期を逃 

さずに管理できるのか、食べられるものがちゃんとな 

るのかなど不安もありますが、農家さんやいろいろな 

方の力をお借りしながら、とりあえずやってみたいと 

思っています。保育所の東側にある畑です。お散歩のついでにでもお立

ち寄りください。いつでもどなたでも大歓迎です！ ＜オクラ播種＞ 

 

＜ミニトマト定植＞

植。 

＜バジル鉢上げ＞ 

＜水稲播種＞ 

キヌア茶 → 

キヌアを煎って 

煮だしたお茶 

← ポテチ 

一冬寝かせた男爵

いもを使用。商品

はないの？と問い

合わせがあるほど

大好評でした！！ 


